
               
CDU-Fraktion  im      Oberhofen, den 03.12.2018 

Ortschaftsrat Eschach 

      

 

Ortsverwaltung Eschach 

Frau Ortsvorsteherin  

Simone Rürup 

Tettnangerstraße 363 

 

88214 Ravensburg 

  

 

Antrag: Bau von zwei Ausweichstellen in der Weißenauer Halde 

 

Sehr geehrte Frau Rürup, 

 

die CDU-Fraktion beantragt das Thema Bau von zwei Ausweichstellen in der Weißenauer 

Halde auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ortschaftsrates, öffentlicher Teil, zu 

setzen. 

 

Begründung: 

Im Bereich der Weißenauer Halde werden nach der Erstellung der neuen Wohneinheiten im 

Bauprojekt des Siedlungswerks „Wohnen an der Weißenauer Halde“ ca. 40 Menschen mehr 

leben. Voraussichtlich bringt dies mindestens 30 Anwohner-PKW zusätzlich, auch wird es 

einen gesteigerten Zulieferungsverkehr geben. Die im Jahre 2001 sanierte Straße ist insgesamt 

recht schmal, so dass es heute schon oft beengt zugeht. Seit der Straßensanierung sind 

mehrere neue Häuser erstellt oder alte Häuser erweitert wurden, was auch schon eine 

Frequenzsteigerung brachte. 

 

Heute präsentiert sich die Straße durchwegs mit einer Mindestbreite von 3,70 m und hat nur 

eine Ausweichstelle im südlichen Bereich, sowie eine private breite Stelle im Mittelabschnitt. 

Öffentliche Parkplätze  gibt es auf diesem langen Teilstück keine. Ein Ausweichen ist im 

Begegnungsverkehr kaum möglich und erfordert lange Rückwärtsfahrten.  

Es wären deshalb mindestens zwei weitere Ausweichstellen erforderlich und zwar eine vor dem 

Steilstück südlich und eine im Kurvenbereich nach Norden. Hier befinden sich auch öffentliche 

Grundstücke die leicht zu Ausweichstellen ausgebaut werden könnten (Gesprächsnotiz Begehung mit 

H. Baubürgermeister Bastin, H. Engele, Frau Rürup am 26.10. 2017). Entsprechende Vorstellungen 

wurden im Übrigen auch von Seiten der Stadtverwaltung bei der Ortsbegehung am 26.10. 2017 in 

Aussicht gestellt. Auch bei den Beratungen im Ortschaftsrat hat Baubürgermeister Bastin 

Ausweichstellen befürwortet. Zudem wurde bei den vorausgegangenen beiden Bürgerinformationen 

von Seiten der Verwaltung die Schaffung von weiteren Ausweichstellen entsprechend dem Wunsch 

der Anlieger für sinnvoll erachtet.  
Es ist zudem davon auszugehen, dass es in der Weißenauer Halde noch weitere Wohnverdichtungen in 

der Zukunft geben wird, so dass sich dadurch die Frequenz des Verkehrs weiter erhöhen wird. 

 

Die Stadtverwaltung wollte zunächst in 2018 einen detaillierten Vorschlag in den Ortschaftsrat 

einbringen. Dies ist aus verwaltungsinternen Überlegungen nicht gemacht worden.  

Wir hoffen, daß der Ortschaftsrat sich für die Errichtung von mindestens zwei neuen Ausweichstellen 

vor und nach der Steigung im Mittelteil der Weißenauer Halde entschließen wird. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Markus Brunner    Berthold  Biegger 

CDU Fraktionsvorsitzender    stv. Fraktionsvorsitzender  


